

MANUEL MORA nada ha pedido para él ni para su PARTIDO

NO LLEGO JAMAS A LA PRESIDENCIA A SOLICITAR OTRA COSA QUE NO FUERA MEDIDAS EN BENEFICIO DE LA CLASE TRABAJADORA Y DE LOS COSTARRICENSES HUMILDES Y DESHEREDADOS DE LA SUERTE

Manuel Mora es un gran costarricense, declaró el señor Presidente Calderón Guardia en un discurso ante todos los diputados del Bloque de la Victoria

POR LA VOZ DEL PRESIDENTE CALDERON GUARDIA HA HABLADO EL PUEBLO DE COSTA RICA

AL FINALIZAR SU PERIODO DE GOBERNANTE DE COSTA RICA DIJO LA VERDAD SOBRE EL JEFE DE VANGUARDIA POPULAR ANTE LA FAZ DEL PAIS Y LAS PAGINAS DE LA HISTORIA

El señor Presidente de la República, doctor Calderón Guardia, pronunció el miércoles 1º de marzo un trascendental discurso ante todos los diputados del Bloque de la Victoria, que forman la mayoría parlamentaria cuando estos diputados lo visitaron, para presentarle su simpatía con motivo de haberse declarado electo presidente, ese mismo día, el licenciado don Teodoro Picado. Queremos reproducir un párrafo del discurso del doctor Calderón Guardia referente a nuestro compañero Manuel Mora Valverde, Jefe de Vanguardia Popular, porque por boca del Primer Magistrado de la Nación, en este caso ha hablado todo el pueblo honrado y consciente de Costa Rica.

Dijo así el señor Presidente de la República:

"Aquí tenemos también un gran costarricense, a don Manuel Mora Valverde, en quien siempre he visto a un hombre honrado, que nada ha pedido nunca para sí ni para su partido, que no llegó jamás a la Presidencia a solicitar otra cosa que no fueran medidas en beneficio de las clases trabajadoras, de los costarricense humildes y desheredados de la fortuna, a quienes en muchas oportunidades habíamos tenido olvidados."



Dr. CALDERON GUARDIA



Lic. MANUEL MORA

LOS VANGUARDISTAS NO BUSCAMOS PREBENDAS, PUESTOS NI CANONGIAS

D. RICARDO TIENE LOCOS A LOS CORTESISTAS

No le pueden perdonar que el gran patricio se manifestara por la causa del pueblo y denunciara el carácter tiránico de León Cortés. Para atacarlo no tienen escrúpulos en echar mano a las armas más infelices, denunciando con eso su espíritu de ruindad y no logrando otra cosa que morderle las suelas de los zapatos

La intervención de don Ricardo en la pasada campaña presidencial tuvo gran importancia. Después que el cortesismo había anunciado que el ilustre expresidente iba a desfilarse con ellos, iba a darles la adhesión e iba a pronunciar un discurso en Plaza González Víquez lo enojo a León Cortés, recibió

de don Ricardo un cachetazo que todavía resuena y que los tiene muy ardidados. Don Ricardo, en sus diversas intervenciones políticas de las últimas semanas ha dicho: Los cortesistas me han buscado en mil formas pero no podía estar con ellos

porque entonces mis amigos tendrían derecho a decir que los había traicionado. Los cortesistas fueron los que provocaron el tiroteo frente al Club de Vanguardia. En Costa Rica no hoy tal dictadura. Pasa a la pág. 4

Esta verdad puede resultar plomo derretido para muchos mentecatos que nos querían conparar con su propia vida de arribistas

Ahora dicen que Manuel Mora irá al ministerio de hacienda; Arnoldo Ferreto a la gobernación de Heredia y Carlos L. Sáenz a la dirección de la Normal; tres mentiras estúpidas sin base

Lo hemos dicho y repetido una y mil veces: Vanguardia Popular entró en esta campaña por el interés de un programa de Gobierno y ningún vanguardista aceptará prebendas, puestos ni canongias. El Jueves lo repetió en la prensa el Dr. Calderón al decir que Manuel Mora era un

gran costarricense y que siempre que había llegado a la casa presidencial lo había hecho con el fin de buscar ventajas para las amplias masas populares, los desheredados de la fortuna, y nunca en busca de ninguna ventaja personal para sí ni para

BRILLANTE ACTUACION de Rodolfo Guzmán en Montevideo



RODOLFO GUZMAN

Se refirió a la legislación social del Doctor Calderón Guardia; a la actitud de Monseñor Sababria; a la significación que para la clase trabajadora tiene la elección de Teodoro Picado

MONTEVIDEO, 1º UP. El secretario general de la CTR de Costa Rica Rodolfo Guzmán, habló en la reunión en esta capital celebrada hoy. Revistando la situación política y económica de su país, aludió a la gestión del presidente Calderón Guardia, diciendo que es "altamente beneficiosa para las clases obreras locales". Indicó que las masas proletarias costarricenses han movilizadas en varias oportunidades en favor del actual primer ministro, en oportunidades en que la trayectoria constitucional de su gobierno se vio afectada por la actividad es "altamente beneficiosa para las clases obreras locales". Indicó que las masas proletarias costarricenses han movilizadas en varias oportunidades en favor del actual primer ministro, en oportunidades en que la trayectoria constitucional de su gobierno se vio afectada por la actividad

NO FUE OBRA DE LA CASUALIDAD el incendio de PAQUETES POSTALES

La REALIZACION del PROGRAMA requiere el apoyo del PUEBLO

Sólo a base de estos factores se vencerán los obstáculos que se interpongan

Dentro de pocas semanas don Teodoro Picado habrá asumido la Presidencia de la República. Para nosotros, este hecho significa el comienzo de una era en que, unidos a su Jefe de Estado, todos los buenos costarricenses han de contribuir a la realización de un programa de gobierno que permitirá desarrollar las fuerzas productivas de la nación y

Negociaciones de paz ruso-finesas en Suecia

Nuevamente la U. R. S. S. demuestra al mundo su respeto al derecho de autodeterminación de los pueblos

Diferentes agencias noticiosas han comenzado a informar sobre el desarrollo de las negociaciones de paz entre la URSS y Finlandia. Los términos de esas condiciones, tal y como han sido presentados por madame Kolontay, embajadora de los Soviets en

Siete puntos concretos que publicamos en apoyo de nuestra tesis

El incendio de "Paquetes Postales" es para nosotros muy sospechoso. Tenemos la sospecha de que ese incendio no fue obra de la casualidad sino resultado de algún plan criminal.

De las informaciones que conoce el público nos parece necesario subrayar los siguientes datos:

1º El fuego apareció simultáneamente en varios lugares del edificio. Así lo sostienen testigos presenciales.

2º El sofá circular que permanecía en el lugar del edificio destinado al recibo del público se quemó en momentos en que todavía el fuego del edificio no había llegado a ese lugar.

3º Los teléfonos del sector donde está el edificio de paquetes postales se descompusieron faltando diez minutos para las once del día.

4º Las bombas llegaron retrasadas porque había sido llamadas de mala fe, momentos antes del incendio, a un lugar donde no se estaba quemando nada. Cuando llegaron las bombas dos de ellas se encontraban en mal estado. Además, faltó agua en los hidrantes.

5º Hay paquetes de mercaderías — un bulto por

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Sábado 4 de marzo de 1944 — Edición Nº 581

NUESTRA POSICION FRENTE A LOS NUEVOS PARTIDOS

Síntoma infalible de que una sociedad avanza es el hecho de que sus sectores comienzan a agruparse para defender sus intereses de clase o de grupo. La diferenciación de los intereses de grupo en una sociedad madura se hace más patente.

Por Joaquín Gutiérrez.

En Costa Rica, hasta el momento, sólo ha existido un partido político en toda la extensión de la palabra que es el nuestro: Vanguardia Popular. Es el único que tiene una ideología definida. Es el único que agrupa destinos.

EL PUEBLO GUANACASTECO CONCURRIRA PUNTUAL A LA CITA que le haga VANGUARDIA POPULAR

DICE EL COMPAÑERO ADAN GUEVARA.

Yo aseguro que el pueblo guanacasteco sabrá escudriñar hondo, plantear claro y resolver con decisión sus innumerables problemas.

El pueblo guanacasteco es numeroso pero está muy disminuido por el territorio de aquella extensa provincia y vive en condiciones casi primitivas. Para el pueblo guanacasteco sí que "la vida es lucha"; lucha desde su niñez, lucha que comienza a repercutir en el ser desde antes de que venga a la vida, debido al trabajo inmisericorde que se ve obligado a realizar la mujer encinta; lucha que se prolonga hasta la senectud, hasta los umbrales de la muerte, porque los viejos de aquella tierra no se resignan a pedir limosna y bregar o "aguantar" hasta la última hora. En aquella provincia es muy frecuente el caso de los hombres y de las mujeres que lloran cuando advierten que ya la edad les incapacita para seguir dando a la vida el tributo de su esfuerzo; pero no

son, las suyas, lágrimas cobardes, sensibleras, que apocan el ánimo y ensombrecen la mirada, sino más bien una emanación valiente que se traduce en baño de coraje sobre el espíritu y en cristal de aumento sobre la pupila; es la emoción que determina la renovación de los esfuerzos al compás de aquella frase: "viejo, pero no pendejo". No se podría realmente, delinear una silueta standard del guanacasteco

porque sería necesario resolver antes este problema: de los varios tipos de hombre que pueblan la provincia ¿cuál es el guanacasteco? Es el liberario amante del buen vestido y del bien parecer, orgulloso de su cabalgadura (acicalada con más esmero que su propia persona), preocupado por imitar al vecino de la Meseta Central en un cómico esfuerzo de ser

"aristocracia" y de ser "élite"? Es el bagacé, hombre sin tierra, que puebla lo más estéril de su cantón, supeditado por añadidura a las tempestades sísmicas que determina el volcán Miravalles, que cultiva las ricas tierras de Aguas Claras porque no puede sacar al mercado sus productos porque Mister Wilson se opona a ello? Es el del cantón de Carrillo, el hombre de los ríos, peón de "El Tempisque", de "El Porvenir" y de "El Viejo", el que tiene que pagar por transitar los caminos y que pasa el invierno con el credo en la boca y el "agua a la costura de la albarda"?

Pasa a la pág. 4

UNA "GLOSTORADA" MAS de los niños del Centro en la Universidad de Costa Rica

PARA UN TRAJE ELEGANTE, Y SERIEDAD EN EL TRATO, NO LO DUDE,

BUSQUE SU SASTRERIA

LA ULTIMA MODA

PROPIEDAD DE HAROLD NICHOLAS

Frente al Palacio de Justicia

VANGUARDIA POPULAR envía un cable de felicitación a ROOSEVELT y CHURCHILL POR SU ACTITUD ANTE FRANCO



ROOSEVELT

Las medidas adoptadas por los gobiernos de Washington y de Londres suspendiendo el envío de petróleo al traidor Franco, han sido recibidas con grandes muestras de satisfacción, adhesión y simpatía en numerosos sectores del pueblo americano, que está dispuesto a respaldar cualquier acuerdo que tienda a evitar la escandalosa ayuda que presta la España franquista al hitlerismo. Numerosas personalidades, partidos de masas y organizaciones antifascistas han dirigido telegramas a los Presidentes señores Roosevelt y Churchill,

felicitándoles por haber iniciado el bloqueo contra Franco y la Falange, y recomendando se intensifique esta política, que debería llegar hasta el rompimiento de relaciones diplomáticas con un gobierno vasallo del Eje, cuya política de Hispanidad representa un grave peligro para América.

Vanguardia Popular envía un cable al Presidente Roosevelt y otro al Premier inglés Churchill felicitándolos por el paso dado ante el gobierno nazi-fascista de Franco.



CHURCHILL

NO FUE OBRA DE LA CASUALIDAD...

Viene de la pág. 1

ejemplo de sombreros de paja — que apenas de "chamuscaron" a pesar de que se encontraban en la bodega, lo que demuestran que no fué exactamente en la bodega donde comenzó el fuego.

El incendio surgió y se desarrolló de tal manera que en unos cuantos minutos el edificio estaba destruido.

Las anteriores observaciones deben servir para que el Gobierno tome en sus manos, con toda energía, la investigación de este caso. Si es necesario, que se traiga un investigador de algún país amigo, que sea técnico en esta clase de investigaciones.

Para el Gobierno es muy serio lo que ha ocurrido. Las mercaderías destruidas van a faltar en el mercado y el Fisco dejará de recibir impuestos por un valor superior a un millón de colones. Los comerciantes tendrán

LA LUCHA CONTRA EL FRANQUISMO

La organización en España de una "Junta Suprema de Unión Nacional", constituida por un leal acuerdo entre todas las fuerzas que combatieron a favor de la República, ha sido acogida con una extraordinaria simpatía, tanto por los españoles republicanos residentes en América, como por todos los sinceros demócratas de este Continente.

La "Junta Suprema" es la mejor garantía de que el franquismo no podrá arrastrar al pueblo español, que tanto le odia, a una acción contra las Naciones Unidas, y servirá para dar unidad e incrementar la lucha contra la tiranía de Franco y la Falange, de la que nos dan clara muestra los

40.000 guerrilleros que combaten en la Península española, y las continuas huelgas y sabotajes organizados por los patriotas para terminar con el apoyo deseado que prestan las autoridades franquistas al Eje.

Se han recibido noticias de que el Gobierno de Portugal no respeta el derecho de asilo. Los antifascistas españoles, y de otras nacionalidades, que se refugiaban en Portugal huyendo de una segura muerte, son encarcelados, perseguidos y entregados a sus países de origen. El último caso conocido es el del español Francisco López Real, que escapó de una cárcel franquista, donde estaba condenado a muerte, y se internó en Portugal. Las autoridades portuguesas lo devolvieron a España.

Contra este inicuo proceder se ha elevado en toda América un fuerte clamor de protesta, siendo numerosas las organizaciones y personalidades que se han dirigido a los representantes diplomáticos portugueses reclamando se respete el derecho de asilo en su país.

Con el fin de ayudar a los presos españoles, a los que el franquismo impide que reciban ayuda del exterior, se ha iniciado en México una campaña de prensa y de opinión, solicitando que la Cruz Roja y los Gobiernos Americanos constituyan una Comisión diplomática en España, que se encargue de hacer llegar a las cárceles franquistas la ayuda económica de los antifascistas americanos, ya que solo así existirá una garantía de que los presos recibirán dicha ayuda.

LOS CORTESISTAS LOS "EMBROCARON" A SERVIR A SUS PEQUEÑOS INTERESES ELECTORES

El cambio del rector de la Universidad no significa renovación alguna. El nuevo Rector no ha dado hasta hoy la más leve manifestación de inquietud por la transformación de Costa Rica

El reciente nombramiento de Rector y de Secretario de la Universidad resultó un acontecimiento perfectamente negativo para la vida de esa institución. Ni el nuevo Rector ni el nuevo Secretario fueron escogidos para sus cargos teniendo en cuenta el porvenir de la Universidad y su papel de centro de cultura superior que ha de fomentar el progreso de Costa Rica a través de su influencia en la conciencia nacional. Ni uno ni otro son personas que hayan dado la más mínima muestra de aquella amplitud de mente y de aquella inquietud constructiva y vital que es la característica de los verdaderos mentores de juventudes en épocas de transformación social, como la que estamos viviendo. Ni uno ni otro han tomado parte en las corrientes de renovación que están agitando al mundo y a nuestra patria. Por el contrario pertenecen ambos a ese tipo de intelectuales que, —refugiados en su especialidad (en la que a veces pueden ser muy eficientes), pierden de vista los grandes intereses colectivos y se sitúan ya en el terreno de una "neutralidad" imposible, ya en el terreno de la franca reacción.

El cambio de Rector y de Secretario de nuestra Universidad no es por lo tanto un cambio que se impusiera por un levantado deseo de que nuestra Universidad se pusiera al día, de acuerdo con la hora histórica, como lo están haciendo por ejemplo las grandes Universidades norteamericanas; es un cambio no sólo mecánico, sino un cambio desfavorable en el que la afluencia de una pobre política electorera pudo jugar un papel influyente. Los cortesistas universitarios, sin más visión que sus pasiones, se sirvieron una vez más de los famosos "niños del centro para los estudios" y en el seno de la Asamblea Universitaria éstos se prestaron a hacerles el juego.

Los "glostoras" se han apuntado un nuevo triunfo en su carrera política al colocar por sobre los intereses permanentes y altos de la juventud universitaria costa

ricense, el rencor de un bando político derrotado; con ello le han hecho estos geniales niños un pésimo servicio a los intereses de la cultura nacional y a la Universidad. Como de costumbre, los "glostoras" hiervieron con poca leña, "carboneados" por los cortesistas y su hazaña en la renovación de los dos funcionarios de la Universidad les resultó una típica "glostorada" más.

A pesar de este triunfo oportunista de la reacción en la Universidad, las fuerzas progresistas de esta institución, en el profesorado y en el estudiantado, no deben desalentarse; ahora, con mayor motivo deben tratar de darle a la institución un impulso nuevo y mayor frescura juvenil.

Los estudiantes universitarios, como los estudiantes en general de todo el país, tiene obligación de organizarse para dar su batalla en bien de la patria e influir progresivamente en las instituciones en que estudian. Deben oponer, a la política reaccionaria que pretende refugiarse dentro de los planteles de educación superior, la política que corresponde a la juventud: la que tiende a hacer un porvenir mejor para los costarricenses, la que quiere que nuestro país no se quede rezagado en su desenvolvimiento histórico. La falta de organización estudiantil, de conciencia estudiantil con sentido social preventivista, es falla lamentable de nuestra juventud. De ello se aprovechan lo que, como los geniales "glostoras" del Centro, bajo máscara de una neutralidad política que no practican, meten la política reaccionaria en las instituciones de educación y anulan así los verdaderos fines para los que fueron creadas. A todo trance los jóvenes universitarios de Costa Rica, si es que viven su tiempo y comprenden los problemas de la humanidad en lucha contra el pasado ignominioso, deben impedir que nuestra Universidad se pueda convertir en una trinchera más de la reacción.

ELECCION DEL COMITE SECCIONAL DE SAN JOSE:

Por acuerdo de la dirección del Partido se transfiere para el

18 DE MARZO A LAS 7 DE LA NOCHE

CARNETS AL "DIA" A LA ENTRADA!

BRILLANTE ACTUACION

Viene de la pág. 1 — Vanguardia Popular. Con una actitud justa y progresista la del arzobispo Sanabria al promover, adelantando gremialismo en Costa Rica y permitir el ingreso de elementos católicos a las filas del partido

Hermanos Montero

Frente al TEATRO ADELA

TELEFONO 5237

En formación la Serie "BIANI"

LOS VANGUARDISTAS NO BUSCAMOS

Viene de la pág. 1

sus compañeros de lucha. Pero algunos cortesistas llenos de odio, de veras creían que los vanguardistas nos íbamos a llenar los bolsillos con dineros del estado e íbamos a estar prendidos de la ubre del presupuesto.

Ya por estos tiempos la mayoría de los puestos del nuevo gobierno han sido repartidos y ninguno le ha tocado a ningún vanguardista, ni le tocará. Eso no lo podrán comprender los mentecatos que nos quieren comparar con sus propias vidas de arribistas. Los glostora, por ejemplo, sufren al darse cuenta de que no tenemos en nuestras filas a pesar de que somos muchos miles de veces más numerosos que ellos, a ningún arribista ni a ningún vividor. Es-

to les irrita porque comprenden que no nos podrán hacer mella con los rumores que echan a correr. Ahora dicen que Manuel Mora va a Hacienda, Ferrero a la Gobernación de Heredia y Carlos Luis Sáenz a la Normal. Estas son tres mentiras más, tan estúpidas como infundadas.

Los cortesistas y en general los que se meten en política impulsados por el deseo de mamar a dos carrillos, no pueden concebir que haya quien llegue a ella con un anhelo que va más allá de lo puramente personal, con el deseo de mejorar, de ennoblecer la vida del país.

Lo único que los Vanguardistas queremos es el cumplimiento del programa que sirvió de base al pacto entre Vanguardia Popular y el Republicano Nacional.

SE ACABARA LA MORTALIDAD INFANTIL

que existe en Costa Rica, si la mujer se preocupa por tener hijos sanos, fuertes y robustos. Déle a su niño consistencia en los huesos, déle a su niño sangre pura, déle a su niño robustez y hermosura, déle a su niño

GOFICALCIO

GOFICALCIO con tiene Calcio fosfato, hierro y la famosa Vitamina B. para la buena digestión.

Usted debe alimentar a su niño nueve meses antes de nacer, tomando

GOFICALCIO

que pagar en dólares sumas crecidas correspondientes a mercaderías que no han recibido. Esto puede traducirse en un factor capaz de influenciar nuestra situación monetaria.

Ha sido asestado un golpe serio al Gobierno y al pueblo en general. De ninguna manera debe permitir que este asunto quede en la oscuridad. Que se gaste lo que sea necesario pero que se investigue este caso. Eso es lo que pedimos nosotros.

SU MEJOR SASTRERIA

EL ULTIMO ESTILO

de ALBERTO BENAVIDES

75 vs. Sur Edificio Feoli, calle Pacifico

ACLARACION

En el número anterior de TRABAJO aparece una entrevista que Herrera García hiciera a don Andrés Montero. En ella se alude a la intervención de un obrero de apellido Pérez en cierto movimiento contrario a los intereses de los trabajadores.

Don Andrés Montero hace saber que él se refirió a un obrero que ya es muerto y cuyo apellido verdadero no era Pérez.

La mejor atención con los mejores precios en la más popular de las farmacias, tanto para el trabajador como para el público en general:

La Farmacia IRIS

ARTURO CARBONI GRANADOS.

SASTRERIA EL PROGRESO

De RECAREDO GOMEZ G.

5ª Avenida — Frente al Telar "Los Leones"

SERIE "MEXICO" SORTEO Nº 45

Favorecida la acción Nº 156 perteneciente a

Don Miguel Montero Zamora (Cultivez)

SERIE "AMBOS MARES" SORTEO Nº 11

Favorecida la acción Nº 139 perteneciente a

Don Fernando Barrientos (Sombriería la Colombiana)

Vº Bº—JULIO CORDERO, Agente Principal de Policía Municipal. — San José, 28 de Feb. de 1944

NOTA: Toda diferencia en casimires es al contado. — Al solicitar la confección de su vestido, presente su último recibo al día.

Nos llega la noticia de que alguna fuerza española están combatiendo contra las Naciones Unidas en los campos de batalla italianos. Si se confirma esta participación directa del franquismo en la guerra al lado del Eje, lo que nada



"DRY CLEANING CANADA"

Su lugar de confianza para el lavado y aplanchado de su ropa.

TELEFONO 3684

CAMPESINOS DE SAN CARLOS SON PERSEGUIDOS POR LAS AUTORIDADES

—: SU MEJOR CALZADO DONDE :—

ENRIQUE MOLINA

25 VARAS AL SUR DEL TEATRO MODERNO

NUESTRA POSICION FRENTE A LOS NUEVOS PARTIDOS...

Viene de la pág. 1—
en su seno a elementos de afinidad homogénea: obreros y campesinos; y los elementos progresistas de la clase media que ven la salvación del país en la promoción a la dirección estatal de las fuerzas directamente productoras.

LA EXISTENCIA DE UN SOLO PARTIDO OFRECE VENTAJAS Y DESVENTAJAS

El hecho de que exista un solo partido: Vanguardia Popular, ofrece ventajas y desventajas para el país. Sobre los hombros de nuestra agrupación recaen en forma principalísima la pesada tarea de impulsar al país hacia normas más justas y científicas de organización social. Para llevar hasta sus últimas consecuencias el movimiento nacional, anti-imperialista y antifascista de nuestro pueblo, nuestro partido debe realizar un esfuerzo sobrehumano.

Nuestro país, con severas supervivencias feudales, con la economía deformada por la penetración del imperialismo y por el monocultivo, por la anarquía estridente en su producción y por numerosas trabas y defectos de su vida democrática, debe llevar adelante — como etapa inmediata — la revolución democrática burguesa hasta sus últimos postulados. Nuestra nación debe tener una producción más sólida, más equilibrada y más independiente. Nuestra economía debe quedar sujeta a cierta dirección que le de mayor contenido. Nuestra legislación debe incorporar — ya lo ha hecho fundamentalmente — los nuevos postulados de justicia social a los viejos principios de libertad individual. Nuestro agro debe rendir más. Debemos industrializar el país. Nuestra población debe vivir mejor. Por eso es conveniente que surja un nuevo partido progresista que colabore con nosotros en la tarea de impulsar a nuestro país hacia adelante.

QUE CLASES ESTAN INTERESADOS EN EL PROGRESO DEL PAIS

En todos esos adelantos es mentira que estén interesados solamente los trabajadores. Por lo contrario, hay clases vitalmente interesadas en llevar adelante la revolución democrática burguesa — o como se la llama también: nacional-anti-imperialista. La burguesía industrial, por ejemplo, está vitalmente interesada en remediar el monocultivo que es una camisa de fuerza que no la deja prosperar. Y está interesada además en mejorar la producción agrícola para obtener materias primas para su elaboración. Y le conviene un mejor standard de vida popular porque así el pueblo aumentará sus capacidades adquisitivas y se constituirá en un mercado mejor para sus productos. La clase media también está interesada por razones similares a las de la burguesía industrial y además, porque

un mejoramiento general de la producción beneficia directamente a la clase media así como a todas las demás clases. En resumen: los obreros, los industriales, los campesinos, los pequeños propietarios y la clase media, están interesados en que nuestro país termine con el feudalismo agrario, impulse la producción, mejore el standard de vida del pueblo y dirija, siquiera parcialmente, nuestra economía.

QUIENES SE OPONEN A ESTE PROGRESO

A este progreso social y económico se oponen: los grandes terratenientes feudales, los capitalistas sin visión, los especuladores, los quinta columnistas y los reaccionarios de toda especie. Pero estos sectores son muy potentes y logran imponer a numerosas gentes de las otras clases que si quisieran que el país progresara. Esa es la forma como está planteada la actual lucha política.

El partido Republicano Nacional era un partido sin ideología y sin una base homogénea. Pero el hecho de que el Dr. Calderón Guardia dictara en C. Rica numerosas leyes progresistas, convirtió a ese partido en un partido progresista. Además, el hecho de que ese partido firmó un pacto con Vanguardia Popular comprometiendo a cumplir un programa de gobierno, acentuó su carácter progresista. Esto no quiere decir que todos los que estén dentro del Partido Republicano Nacional sean progresistas, así como tampoco quiere decir que todos los que estén o estuvieron dentro del cortésimo sean reaccionarios. Pero la tendencia general de esos dos partidos es la expuesta: el Republicano Nacional estaba dispuesto a hacer que el país marchara hacia adelante y en cambio el cortésimo se oponía a este avance.

CUALES PUEDEN SER LOS NUEVOS PARTIDOS

En Costa Rica van a surgir nuevos partidos. Esto es un hecho innegable. Acción Democrática ha lanzado ya un manifiesto constituyéndose en partido. El Centro quiere también hacer un partido. El Republicano Nacional debería también convertirse en un partido político permanente con ideología bien determinada. Esos partidos representarán entonces los intereses ya específicos de ciertas clases o grupos sociales, y para nosotros, para Vanguardia Popular, la tarea de impulsar el adelanto del país, se facilitaría enormemente.

EL FUTURO GOBIERNO VA A SER PROGRESISTA

El futuro gobierno de don Teodoro Picado va a ser progresista. Porque es un gobierno que ha llegado al poder sin obligaciones con los grandes capitalistas y comprometido a cumplir un programa de gobierno progresista. Este hecho ya implica que el Partido Republicano Nacional, fundamentalmente, es y será un

partido progresista. Y conforma el nuevo gobierno va cumpliendo su programa, del Republicano irán saliendo y quedarán desplazados los elementos más reaccionarios.

Por lo contrario, los partidos que pudieran formar Acción Democrática y el Centro, serían partidos no-progresistas. Porque, a pesar de que en sus filas puedan militar elementos progresistas, su tesis fundamental será hacer oposición sistemática al nuevo gobierno lo que los colocará en la trinchera opuesta: la trinchera de la reacción.

Por ejemplo, Acción Democrática tendrá una gran dificultad en olvidar que fue a la pasada lucha electoral a caballo en los viejos politiqueros desacreditados y venales del cortésimo. Y el pueblo tampoco lo podrá olvidar fácilmente. Además, Acción Democrática se empeña en tener un programa con enclenques postulados políticos pero sin ningún contenido económico. Además, los grandes intereses tratarán de utilizar a Acción Democrática como arma, y es muy difícil creer que ese partido embrionario pueda entonces liberarse de esas influencias y adoptar una posición justa y de avanzada.

Pero nosotros no nos cerraremos nunca en banda ante ninguna posibilidad. Cualquier agrupación política nacional que persista, se depure, se estructure y se disponga a luchar por el progreso de C. R. será una organización que no nos encontrará convertidos en enemigos sistemáticos.

Para terminar resumimos: Es una desventaja que en Costa Rica haya solo un partido bien definido en cuanto a que es entonces nuestro partido, Vanguardia Popular, el que tiene que llevar sobre sus hombros el peso principal en la lucha contra los intereses reaccionarios.

El futuro gobierno será progresista, lo cual ya le da un carácter progresista al Republicano Nacional, si bien este partido deberá tener mayor contenido, ser más orgánico y elaborar una ideología progresista consecuentemente para poder cumplir con acierto su misión histórica. Acción Democrática tenderá, inevitablemente, a ser un partido que realice una oposición sistemática al actual gobierno, lo cual lo lanzará, como partido, a la trinchera opuesta. Sin embargo, es posible que Acción Democrática llegue a ser un

partido progresista.

Vanguardia Popular deberá fortalecerse, instruirse, educarse, compactarse y extenderse por todo C. Rica, porque en todas las próximas etapas de evolución del país jugará un papel preponderante y decisivo.

En Costa Rica hace falta un partido progresivo, que agrupe en su seno a muchos elementos que difícilmente militarían en V. P., y que puedan ser nuestros compañeros de lucha en numerosos aspectos de la vida nacional que es necesario cambiar. Esperamos entonces ansiosos que surja ese partido progresista que va a ser nuestro mejor aliado y creemos que su formación marcará un momento importante en la historia nacional.

Joaquín Gutiérrez.

Los acusan por haberse "fregado" volteando montaña y haciendo producir la tierra el arroz, el maíz y los frijoles que tanto estamos necesitando

A ellos que han trabajado el suelo de Costa Rica, los llaman 'parásitos' y el alcalde los manda a la cárcel y les embarga sus cosechas

El compañero Dionisio Naranjo de San Ramón, ha venido a visitarnos con dos campesinos jóvenes, de aspecto sano y honrado afincados en el lugar llamado Las Rocas de San Lorenzo en San Carlos.

Se llaman Maurilio Sánchez y Vitaliano Carranza. Se metieron en ese apartado lugar y se "fregaron" bien volteando montaña y cultivando el suelo. Pero vinieron los señores Daniel, David y Gabriel Matamoros e hicieron denuncias que a Larocabán las parcelas cultivadas por Sánchez, Carranza, Ramón Lara y Nicolás Delgado.

Los Matamoros les reclaman la tierra y estos "parásitos" se ven ahora perseguidos — según nos cuenta el compañero Dionisio Naranjo — por el alcalde de aquel lugar don Hermidas Arzaya. Por el pecado de haber hecho producir el suelo, de haber sudado y de haberse fatigado han sido condenados a dejar la finquita que tanto les ha costado, y mas en-

cima las autoridades los condenan a la cárcel. Los amenazan revólver en mano, con embargarles las trojas que han llenado con su esfuerzo honrado y los animales que han ido adquiriendo.

Viendo a estos campesinos que han dejado todas las comodidades, que se han instalado lejos de los centros civilizados, que con su machete se han ido abriendo una vereda a través de la montaña virgen; que han volteado la selva, que han estado expuestos a las intemperies; que han levantado un rancho con herramientas toscas; que han labrado la tierra y la han hecho producir el maíz, arroz y los frijoles, que tanto necesitamos en las ciudades, viendo los decimos con su juventud y su fuerza dedicada al trabajo, pensamos en el monumento al campesino que han inventado unos politiqueros para disimular los muertos caídos en Llano Grande. A esos campesinos como los "parásitos" de Las Rocas de

J. E. Valverde e Hijos Sucs.
LOS MEJORES FABRICANTES
— de —
Souvenir's
Calle 12 Norte A. 3ª Bis
TELEFONO 4052

San Lorenzo es a los que con el sudor de su frente hay que honrar, defendiendo sus derechos y que se dejen de monumentos de piedra y cemento para los campesinos muertos quien se que diría Billo Zeledón el autor del Himno Nacional si estos campesinos transfirieran "su" tosca herramienta a una arma para defender sus derechos. Quizá eso le parecería un crimen y diría con el lirismo dulzón que se gasta que esos campesinos no son de la clase de los que él canta en su himno.

Mientras por acá los politiqueros "idealistas" recogen dinero para el Monumento al campesino caído en Llano Grande en defensa de los intereses de su patrón, en otros lugares los alcaldes amparados por las leyes — persiguen a los "parásitos" que cultivan la tierra y sin metáfora la riegan la vida del labriego.

La ley que da protección a los mal llamados parásitos y la que protege al campesino contra la injusticia del esquilme, si constituyen un monumento de respeto a la vida del labriego.

El Oleaje del Pacífico

Fitzpatrick en el St. Louis Post-Dispatch.

SRA. MADRE

No busque nodriza, si usted no puede amamantar al niño por falta de leche, tome

GOFICALCIO

GOFICALCIO da leche abundante y rica a las madres que están criando.

GOFICALCIO

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y PULPERIAS DEL PAIS.

AL DIA TODAS LAS AGENCIAS DE TRABAJO PARA EL 1º DE MAYO

Esta es tarea inmediata a realizar por todos los militantes de Vanguardia Popular.

Desde la próxima semana queda abierta esta campaña.

EN "LISTA ROJA" LAS MEJORES AGENCIAS

EN "LISTA NEGRA" LAS AGENCIAS MOROSAS

¿En cuál lista estará su célula? ¿En cuál lista estará su sección?

¿Cuáles agentes serán los campeones en esta campaña?

Anúciase en "TRABAJO"

EN EL TALLER VALERIN

Se necesitan Hojalateros y ayudantes entendidos

SE PAGA BUEN SUELDO, TODOS ASEGURADOS. OJALA PERTENEZCAN A SU CORRESPONDIENTE ORGANIZACION SINDICAL.

LA "LIBERTAD" CON MAYUSCULAS Y ENTRE COMILLAS

Erase un destacado cortésista que militaba en el grupo de "los enutros". Desde que se habló de Garantías Sociales y del Código de Trabajo, no tuvo esta legislación mayor enemigo que él, legislación que llamó en todos los tonos "atollillo con el dedo".

Eso sí, ha sido un gran apologista de la "Libertad", de la Libertad con mayúscula y entre comillas. La LIBERTAD de prensa, la LIBERTAD electoral, la Libertad, la Libertad! Los discursos y los artículos que escribió sobre la LIBERTAD han sido resonantes y han tenido el aplauso de la galería. Nadie ha dudado del amor de este hombre por la Libertad.

Pero en cuanto supo que la lavandera de la casa era picadista, ... prohibió que la señora le diera más ropa a lavar.

¿Qué puede saber una lavandera de libertad electoral?

Oh! la Libertad!

También en nombre de la Libertad, cuentan que un casero cortésista le pidió la casa que le alquilaba a don Ricardo Jiménez. Si se hubiera tratado de un falangista de un nazi, hubiera sido otro cantar. Pero don Ricardo que no quiso encabezar a caballo la manifestación cortésista y que además de eso ha dado reportajes contrarios a los intereses cortésistas, no merece el honor de vivir en la casa de un casero cortésista.

Oh, la Libertad!

SASTRERIA

ANGLO AMERICANA

de Enrique Conde

TELEFONO 5474

250 vs. al Sur del Teatro Raventós

— SAN JOSE —

— LUNES 6 DE MARZO —

MITIN EN EL SALON CENTRAL

HABLARAN:

Luisa González

... Joaquín Gutiérrez

Jaime Cerdas.

Sálvese de la especulación, comprando en el

ALMACEN ROMULO ARTAVIA

SUS ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD, AHI LOS ENCUENTRA MEJORES Y MAS BARATOS.

... TELEFONO 3058

TALLER VALERIN

En este Taller le fabricamos baldes Nos. 8, 10 y 12 en hierro Nº 24 gs. Lo mismo que Tinas para baños de niño y lavado de ropa.

Haga sus pedidos al Taller de Antonio Valerín en San José.

NOTA: SE ATIENDEN ORDENES POR CORREO.

NI LO PIENSE...

PASE MAÑANA LA TARDE MAS ALEGRE DE SU VIDA - DIVIERTASE DE LO LINDO - VAYA DE 2 A 6 DE LA TARDE AL SITIO DE MODA, VAYA AL

CENTRO CULTURA SOCIAL

EN SAN JUAN DE TIBAS. — El Club de las fiestas más alegres y concurridas. — LLEVE A SU NOVIA

INVITE A SUS AMIGOS AL

BAILE SOCIAL

QUE DARA CON LA

Orquesta MURILLO con 12 profesores

ALEGRIA SANA, EXPANSION, CULTURA, ATENCIONES. — Cuota popular. — Invitación para señoras de rigor. — No se aburra en su casa. — Los camiones salen de la A.B.C. a cada rato.



NEGOCIACIONES DE PAZ RUSO-FINLANDEAS EN SUECIA...

Viene de la pág. 1

suecia, al embajador finlandés, ya han sido publicados. Ese documento, merece ser comentado por aparte. Cuando la guerra rusa-finesa, los reaccionarios de todo el mundo, incluyendo a muchos hipócritas que siempre han alardeado de demócratas pero cuya democracia está pegada con goma, acusaron a la URSS de ser una potencia agresora e imperialista. Se habló entonces, hostilista. Se habló entonces, hasta la saciedad, del imperialismo rojo. Nosotros defendimos enérgicamente la política exterior de la URSS en su conjunto y en particular frente a Finlandia. Los hechos posteriores demostraron que teníamos razón cuando afirmamos que los propósitos del país del socialismo no eran imperialistas, sino defensivos. Cuando la paz con Finlandia vino, ya derrotado el ejército finés, la

URSS no hizo más que exigir el mínimo de seguridad que había exigido antes de la contienda, es decir: liberar a Leningrado del asedio de una frontera situada a menos de treinta millas al norte; ocupación de una base naval y de unas islas que dominan la entrada del golfo de Finlandia y ocupación del puerto de Petsamo, en el norte. Si alguna duda existiera aun sobre la verdadera naturaleza de la política exterior soviética, debe desvanecerse ahora, a la luz de los nuevos acontecimientos. El ejército alemán está derrotado en el este, y huye desordenadamente. Finlandia está a merced del Ejército Rojo. El gobierno soviético, en estas condiciones, podría hacer una de estas dos cosas: aplastar al ejército finés y anexarse a Finlandia, o proponer condiciones de paz que significaran una mutilación completa del territorio finlandés. Sin embargo no lo ha hecho. Fiel

a su política de respeto al derecho de auto-determinación de los pueblos, ha vuelto a proponer a Finlandia bases condiciones de paz aceptables, ya que no representan ni el cercenamiento de su territorio ni la pérdida de su soberanía. No sabemos que suerte van a correr estas negociaciones. La presencia de fuerzas alemanas en Finlandia y del barón Mannerheim en el comando del ejército finés pueden dar al traste con las negociaciones. Pero sea lo que fuere, siempre quedará evidente el apego de la URSS a los principios democráticos que inspiran su política exterior.

"TRABAJO" en MARCHA

GUANACASTE, la primera Provincia que logra agencias de Trabajo en todos los cantones: Hasta hace pocos meses esta provincia se había mantenido alejada del movimiento vanguardista, apenas se enviaban unos cincuenta periódicos semanales. Pero ya este año de 1944, el pueblo del Guanacaste se incorpora a nuestra lucha con toda decisión: se organizan Comités, células y se ampla la circulación de nuestro semanario en toda la Provincia. Mu ybien! Camaradas, adelante hasta poner vuestra provincia en primera fila de la lucha del pueblo costarricense. Acien periódicos semanales aumenta la agencia de Esparta, la circulación de TRABAJO desde este sábado. Tarea inmediata: conseguir agencias en todos los distritos del cantón.

EL PUEBLO GUANACASTECO CONCURRIRÁ PUNTUAL A LA CITA...

Viene de la pág. 1
Es el santacrucense cultivador de arroz, constructor de repastos, el hombre de la tierra parcelada, el hombre de la ganadería y de la agricultura en pequeño, el pueblo alegre de la marimba y del trago? Es el nicoyano, orgulloso y apegado a los prestigios y a las reliquias de su pasado esplendoroso, el del cantón próspero de la primera carretera y de los varios puertos? Es el nativo guanacasteco que, obrero o peón, se cansó de "vivir en el monte" y se fué para Puntarenas, para Limón, para Golfito para Parrita en busca de mejores salarios de mejores condiciones de vida o que, profesional o enriquecido, abandonó la provincia porque en ella "no hay ambiente", "no lo comprenden"? Es el mesetacentraleño aventurero, metido a minero en las Juntas de Abangares? Es el "cartago" valiente que se metió hace tiempo a afincarse en la zona fecunda, faldera y panorámica de Tilarán, la de los caminos difíciles, o que acaba de entrar, ilusionado y corajudo, a colonizar la montaña costera del sur de Nicoya? Es el nicaraguense, peón, obrero, médico o maestro que quiere tanto a esta tierra, si no más, que a la suya propia? Cuál es el guanacasteco? Conviene admitir que el guanacasteco lo son todos; somos los pobladores de una inmensa porción de la patria que es reserva, que es promesa y que es a la voz esperanza para el porvenir. Somos una población humana de variados caracteres, pero con necesidad y tendencia manifiestas a una perfecta consolidación para plantear y resolver mejor la infinidad de problemas que nos son comunes: distribución de las tierras fértiles con posibilidades de acceso a los centros de mercado; incremento del crédito nacional, agrícola y ganadero y vitalización de los organismos de este ramo que ya

funcionan; reforma, en lo educacional, que propenda a la capacitación del guanacasteco para vivir y ser feliz en su propia tierra: kindergartens para todas las escuelas de primer orden, allá que no tenemos Segunda Enseñanza; escuelas granjas para aquellos costarricenses que no podemos venir a la Universidad, inversión orientada, con planificación científica de criterio amplio y no parroquianista de la gran suma de dinero que anualmente gastamos en caminos; vitalización de las Unidades Sanitarias: mejor atención en cuanto a personal de servicio, dotarlas de mejor equipo y de mayor cantidad de medicinas para distribuir entre los vecinos de aquella provincia que no tiene hospitales; aumento de las cuadrillas de la lucha anti-palúdica; casas baratas para los begaceños, irrigación para los cantones del Sur cuyas fuentes de agua potable se cortan temprano del verano, caminos para Tilarán, vía libre para los vecinos de Carrillo y de Aguas Claras, agua potable para la gran cantidad de pueblos que no la tienen, etc. etc.

Todos estos y miles mas son los graves asuntos de común interés para la población guanacasteca; están llamados a constituir el incentivo más poderoso de compastación popular en aquella provincia, en donde tanto saldo ha dejado el caudillismo, siempre pecaminoso.

El pueblo guanacasteco, obligado sin remedio a la dura lucha por la vida, es inteligente y lucido más por necesidad que por naturaleza.—El pueblo guanacasteco concurrirá puntual a la cita que le haga Vanguardia Popular para escudrinar hondo, plantear claro y resolver con decisión sus innumerables problemas, y lo aseguro. El pueblo de guanacaste lo hará por amor propio y también por patriotismo, porque repite, para concluir, que Guanacaste es una

SEGURO DE VIDA

AL ALCANCE DE TODOS

Los Trabajadores

Pólizas Populares de ₡ 0.25 y ₡ 0.50 SEMANALES. Un agente del Banco cobra las primas a domicilio.

No se requiere examen médico.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

LA REALIZACION DEL PROGRAMA...

Viene de la pág. 1

En primer término, hay que considerar que en el año en curso debe existir un plan de Gobierno, en el que se contemple las realizaciones posibles entresacadas del programa. Esto significa que con gran sentido de la realidad deben seleccionarse los puntos del programa que el buen juicio indique como más urgentes y de más posible realización. Cuando decimos "posible realización" queremos decir los puntos que la estrechez financiera permitan ejecutar.

En segundo término, cada uno de los puntos seleccionados debe ser objeto de una campaña de divulgación, de manera que se le dé el grado de respaldo popular que necesite para su feliz ejecución. En este sentido, Vanguardia Popular tiene que jugar un papel fundamental. Sabemos que la cultura política de nuestro pueblo es aún muy baja. Sabemos que enormes sectores del pueblo siguen viviendo en la más completa ignorancia y que como consecuencia, la reacción sigue ejerciendo sobre ellos una influencia casi absoluta. Con esos conocimientos, y hasta podemos decir, con esas experiencias, es indispensable que nuestro partido se multiplique para popularizar los proyectos sacados de nuestro programa.

En tercer lugar, cada punto del programa que se seleccione con el propósito de realizarlo a corto plazo debe ser objeto de un estudio técnico y minucioso, a fin de procurar reducir al mínimo los defectos del proyecto de ley que lo cristalice y a fin de evitar lo peor de todo, el posible fracaso de la iniciativa, ya en el terreno más difícil de la práctica administrativa.

En síntesis, podemos decir lo siguiente: para su realización, el programa del Bloque de la Victoria requiere tres condiciones, a saber: racionamiento — año por año — con miras a no exagerar las posibilidades reales del nuevo gobierno; respaldo de masas, basado

En primer término, hay que considerar que en el año en curso debe existir un plan de Gobierno, en el que se contemple las realizaciones posibles entresacadas del programa. Esto significa que con gran sentido de la realidad deben seleccionarse los puntos del programa que el buen juicio indique como más urgentes y de más posible realización. Cuando decimos "posible realización" queremos decir los puntos que la estrechez financiera permitan ejecutar.

En segundo término, cada uno de los puntos seleccionados debe ser objeto de una campaña de divulgación, de manera que se le dé el grado de respaldo popular que necesite para su feliz ejecución. En este sentido, Vanguardia Popular tiene que jugar un papel fundamental. Sabemos que la cultura política de nuestro pueblo es aún muy baja. Sabemos que enormes sectores del pueblo siguen viviendo en la más completa ignorancia y que como consecuencia, la reacción sigue ejerciendo sobre ellos una influencia casi absoluta. Con esos conocimientos, y hasta podemos decir, con esas experiencias, es indispensable que nuestro partido se multiplique para popularizar los proyectos sacados de nuestro programa.

En tercer lugar, cada punto del programa que se seleccione con el propósito de realizarlo a corto plazo debe ser objeto de un estudio técnico y minucioso, a fin de procurar reducir al mínimo los defectos del proyecto de ley que lo cristalice y a fin de evitar lo peor de todo, el posible fracaso de la iniciativa, ya en el terreno más difícil de la práctica administrativa.

En síntesis, podemos decir lo siguiente: para su realización, el programa del Bloque de la Victoria requiere tres condiciones, a saber: racionamiento — año por año — con miras a no exagerar las posibilidades reales del nuevo gobierno; respaldo de masas, basado

DON RICARDO TIENE LOCOS...

Viene de la pág. 1

"Las elecciones reflejaron dos hechos principales: que dos peones votaron contra los patronos, y que el pueblo está agradecido con el actual gobierno porque le ha concedido gran parte de sus derechos. *Fraudes puede haber habido pero nunca como para explicar con sólo el fraude del triunfo de don Teodoro, que fue por una amplia mayoría de 44.000 votos. *Ni quité ni puse rey sino que hablé cuando ya todo estaba resuelto. Todas estas afirmaciones de don Ricardo, reflejan en forma exactísima el desarrollo del proceso recién terminado. Por eso el cortés pero furioso y por eso los glosistas, quitándose la chupeta de la boca, han comenzado a injuriar al que expresidente.

Para atacarlo descienden a los albañales más inmundos en busca de argumentos denunciando con eso su incapacidad y no logrando otra cosa que morderle las suelas de sus zapatos.

El único representante del gran periódico liberal que conmovió a nuestro país orientando en forma más justificada todas sus instituciones, se puso al lado de su pueblo comprendiendo en forma exacta cual es la actual corriente progresista. Imposible de comprender. Imposible de comprender con chismes de los laritas don Ricardo dió una gran lección de lozanía mental, de claridad de criterio y de consecuencia con sus principios seguir ladrándole a la luna que con eso no podrán variar el curso de la historia.

ALIMENTESE BIEN con mantequilla y queso de **LA CORONA** Productos frescos y garantizados por su pureza VENTA DE GRANOS AL POR MAYOR Y MENUDEO. Frente costado Norte de Musmanni

realización, el programa del Bloque de la Victoria requiere tres condiciones, a saber: racionamiento — año por año — con miras a no exagerar las posibilidades reales del nuevo gobierno; respaldo de masas, basado

ZAPATERIA GONZALO ACUÑA ESPECIALIZADA EN CALZAZO DE TRABAJO y CALLE También ofrece material de zapatería en la mejor calidad. 75 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones

Convierta en un placer el trabajo de LAVAR,

USANDO EL FAMOSO JABON

YELOS:

El mejor amigo de las lavanderas

LAVANDO CON "YELOS", ECONOMIZAN

Dinero, Tiempo y Trabajo

SE VENDE AL DETALLE

A ₡ 0.80 Libra

EN LA

FERRETERIA SOLEY

EDIFICIO CARTAGO, PASO DE LA VACA

Pronto estaremos en condiciones de suplir la gran demanda.